
BB02 2014年1月1日 星期三

编辑：刘海鹏

美编：罗强 组版：庆芳

1
月

保 留
市 级 行
政 许 可
1 3 0 项 ，
保 留 市
级 非 行
政 许 可
审 批 项
目16项

淄
博

取 消
3 4 项 市
级 行 政
审批，保
留 市 级
审 批 事
项272项

青
岛

取消、
调整4 2 8

项 市 级
审 批 事
项

济
南

菏
泽

莱
芜

滨
州

聊
城

德
州

临
沂

日
照

威
海

保 留
行 政 许
可 审 批
1 1 2 项 ，
取 消 9 7

项，清理
合 并 下
放47项

济
宁

3 5 3项
压 减 至
193项，保
留的 1 9 3

项中84项
进行了部
分权限取
消、下放
或调整

潍
坊

取消事
项143项，
下放 2 7 7

项 ，调整
3 0项，保
留413项

烟
台

保 留
市 级 行
政 许 可
1 1 0 项 ，
取 消 行
政 许 可
事 项 3 0

项

枣
庄

现 有
的2 1 4项
市 级 行
政 审 批
事 项 保
留146项

东
营

清 理
8 0 项 市
级 行 政
审 批 事
项，保留
1 8 4项市
级 行 政
审 批 事
项

泰
安

行行政政审审批批 看看谁谁最最少少

[动起来]

年 度 奉 献

你 我 的 今 日 与 明 日

十八届三中全
会明确提出要加快
转变政府职能，进一
步简政放权，深化行
政审批制度改革，最
大限度减少中央政
府对微观事务的管
理。市场机制能有效
调节的经济活动，一
律取消审批，对保留
的行政审批事项要
规 范 管 理 、提 高 效
率；直接面向基层、
量大面广、由地方管
理更方便有效的经
济社会事项，一律下
放地方和基层管理。

在三中全会之
前，省长郭树清就提
出，深化行政审批制
度改革，本届政府任
期内省级行政审批
事项再削减三分之
一以上，力争成为全
国行政审批事项最
少的省份。随后，17市
纷纷提出要做区域
内行政审批最少的
市。

市场能够调节
的 ，就 要 放 权 给 市
场，过多的干涉必然
影 响 效 率 、阻 碍 发
展，相信随着政府职
能的转变，随之而来
的就是可喜的变化。

2013年12月19日，在聊城东
昌府区行政审批大厅，工作人员
当场为纳税人打印税务登记证。

本报记者 李军 摄

当事人说

2013年4月7日，省政府廉政
工作会议上，履新山东不久的郭
树清省长就提出，本届政府任期
内省级行政审批事项再削减三
分之一以上，力争成为全国行政
审批事项最少的省份。

在省政府层面，简政放权攻
坚战于7月末8月初开始打响，

《关于推进政府职能转变简政放
权减少行政许可的意见》以省政

府文件形式下发。
“我们的投资环境还不是太

理想，审批太多，办事效率太低，
还有一些环节存在‘吃拿卡要’
的问题，如果大家遇到不公平
的、违法的、损害你们正当权益
的事，直接给我写信，我受理所
有投诉。”9月10日，山东省省长
郭树清在与华商企业家交流时
当场承诺。

自此之后，山东17市展开了
简政放权的攻坚战，不少市提出
要做区域内行政审批最少的。

9月27日，青岛市宣布市级
行政审批事项保留272项，并称，

“与全国同类城市相比较，青岛
市同类审批事项最少。”之前，济
南市宣布行政许可事项精简合
并后，只剩余173项，在全国15个
副省级城市中数量最少。
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争夺>> 山东要做行政审批最少省份

“最近就会正式投入运营。”省政协委员焦桂云现在的身份是济南市布谷鸟特需儿童之家院长，专门从
事智障儿童的康复和教育工作，这类民办非营利机构在济南还是首家。

在试运营阶段，经过朋友和熟人介绍，布谷鸟特需儿童之家现在已有近20名儿童入住。在申办过程中，
最让焦桂云感到高兴和意外的是政府的服务态度非常好，办事流程也相当顺畅。

焦桂云的感受并非因为其省政协委员的身份，而是源于今年以来全省范围内的政府简政放权、提高行
政效率的深刻变革。

对于小微企业来说，对政府
的要求就是一个字：快。但在某
些大型建设项目上，审批要想提
速，非下一番苦功夫不可。

2013年12月11日，陵县经济
开发区企业服务中心主任李文
亮来到县政务服务中心，帮助胜
利油田天然气项目办理落地手
续。在项目落地办填好《并联审
批登记表》后，不到一小时，就办
理了10项手续。“一般工业项目
落地需要16个部门审批盖章，以
前按顺序审批，费时又费力。现

在相关手续并联审批，效率大幅
提高了。”李文亮高兴地说。

记者了解到，并联审批已经
在青岛、济南、东营、德州等市实
行。正是有了基层的实践，省政
府也要求，“全面推行并联审批
制，相关职能部门要平行运作，
必要时采用集中会签会审制。”

铁路青岛北站在青岛是一
项重大工程，为配合青岛北站的
建设，北客站东西广场及地下空
间项目同步启动，但如此重大的
项目在审批中遇到了现实的困

难。项目已经上报到国家发改
委，可立项审批一直未能完成，
这样势必拖延后续审批的进程。

青岛市对这类项目的审批
实行一种叫做“容缺受理”的创
新举措，即某项前提性审批没有
完成时，其他方面的审批项目先
期启动。”青岛市法制办备案审
查处处长蔡余说。

2013年7月底，这个项目完
成了立项批复。“单此一项就为
企业节省回迁安置资金和银行
利息1 . 2亿元。”

创新>> 串联变并联，效率大不同

各市政府间的竞赛多是纸
面和数字上的竞争，比口舌之争
更实在的是老百姓和政府打交
道时感受的变化。

来自泰安的赵先生在济南
天桥区租了一处约400平米的房
子准备开个餐馆，工商部门已经
核准名称了，但因房子自身存在
缺陷，消防检查一直通不过，营
业执照迟迟拿不到。

如何做到既保证企业顺利
注册，又能保证消防安全？济南
市工商局、济南市公安局和济南
市行政审批服务中心联合下发

《关于明确工商登记时把好消防
许可问题的通知》，明确面积在
1000平方米以下的商场、饭店，
在办理工商注册登记前，不再需
要取得消防许可手续。这些企业
应当在取得工商营业执照后，向
公安机关消防机构申请消防安
全检查。

这样，本来是作为前置审批
的消防许可，变身为后置审批，
小企业主的感受也是大为不同。

青岛市行政审批服务中心
刚刚刷新了企业注册登记时限
的纪录：1小时13分钟。2013年12

月，仅用了1小时13分钟，注册资
本3000万元的青岛润浩公司就
完成了营业执照、税务登记证和
公章准刻证明的审批。

青岛润浩甜菊糖高科有限
公司之所以能够如此快完成注
册还是得益于青岛市首创的企
业注册联合办理制度。

“在后台，我们有一套信息
系统，审批信息可以同时发送到
与某项审批相关的部门，不同的
审批都应该在规定的时限内办
结。”青岛市行政审批服务中心
工作人员告诉记者。

提速>> 注册一个公司，1小时13分钟

简简政政放放权权
1177市市争争““最最少少””
本报记者 高扩

原来办税跑一周

如今只要半个小时

本报记者 张跃峰

2013年12月19日上午，在聊城
东昌府区行政审批大厅，市民陈
先生准备开一家儿童摄影店，正
在办理各项手续。让他没想到的
是，由于审批大厅里实现了工商、
税务等部门联合办公，他就报送
了一套资料，不到半个小时，就同
时办理了工商营业执照、国税、地
税登记证。之前，老家在外地的陈
先生也开办过类似店铺，据他介
绍，这些证件跑下来没有一周多
的时间根本不可能。

与陈先生相比，聊城供电公
司的会计人员对行政审批“瘦身”
后带来的增效提速感受更为深
刻。据介绍，以前申请办理冠名发
票要提供很多资料，并填写各类
行政审批表格，还要经过多个部
门流转传递审核，一般来说要15

天左右才能完成。如今，随着流程
的精简，只要资料齐全，两三天就
能办完。

“真没想到，现在办营业执照
也不用花钱了！”12月19日上午，
聊城市顺鑫食品有限公司法人代
表徐先生从工商人员手里接过营
业执照时非常意外。据他介绍，光
听说现在办证提供的材料少了、
速度快了，没想到还不用花钱了。

据窗口的东昌府区工商局工
作人员介绍，为切实减轻企业负
担，降低企业设立成本，东昌府区
工商分局驻区行政审批大厅窗口
在全市率先实行企业注册零收
费，办理企业法人及营业单位开
业、变更、注销登记和有限责任公
司及分公司开业设立、变更、注销
登记等所有事项都是免费的。

省十二届人大三次会议召开

春节放假开始，共七天

17日

31日

第三次全国经济普查入户登记工作正式启动1日

铁路运输和邮政业试点“营改增”

2014年春运开始16日

省政协十一届二次会议召开16日
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